

1 日 時 令和7年1月28日(火) 午後2時30分開会

2 場 所 日光市役所本庁舎2階203会議室

3 出席者 教育長 関 孝 和
出席委員 委 員 手 塚 美智雄
委 員 池 田 由美子
委 員 速 水 茂 希
委 員 岸 野 紗生里
委 員 安 江 麻衣子

4 説明員 教育次長 松 本 孝
学校教育課長 伊 藤 真由美
生涯学習課長 斎 藤 良 介
文化財課長 登 坂 和 博
スポーツ振興課長 福 田 英 男
中央公民館長 河 合 誠 一
学校教育課課長補佐兼教育総務係長 斎 藤 朋 子
学校教育課課長補佐兼教育指導係長 飯 島 健 徳

5 書 記 学校教育課主査 八木澤 恵 美

6 議 題

(1) 報告事項

①教育長からの報告

②事務局からの報告

ア 教育委員会予定表について

イ 日光中学校および東中学校の適正配置進捗状況について

(2) 教育委員からの提案事項

(3) その他

①次会開催予定

日時：令和7年2月20日(木)午後2時00分

場所：日光市役所本庁舎2階202会議室

日時：令和7年3月31日(月)午後1時00分

場所：日光市役所本庁舎 2階 202会議室

7 会議の概要

午後2時30分、開会を宣言した。

会議録の署名人に、手塚・安江両委員を指名した。

日程第一 前会会議録の承認

前会会議録を確認し、承認を得た。また、会議の概要をホームページで公開することの確認を得た。

日程第二 報告事項

(1) 教育長からの報告

【教育長】

【報告要旨】

各学校の様子から

- ・学校を休みがちな児童生徒調査報告について（令和6年11・12月分）
- ・いじめ調査結果報告について（令和6年11・12月分）

全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果考察について

教育委員会所管・関連する会議、大会、イベント等の情報について

【教育長】

報告終了後、質疑を求めた。

【委員】

2点質問したい。休みがちな児童生徒の要因は、学校が把握しているものなのか、それとも、本人の回答による要因なのか。

続いてはたちの集いについて、来年度から今市文化会館が使用できなくなるが、どのように開催するのか教えていただきたい。

【学校教育課課長補佐】

休みがちな児童生徒の調査については、確認できる場合は本人に聞き取りし、確認できない場合は教員が回答している。

【委員】

栃木県教育委員会が行った調査において、休みがちな児童生徒本人に聞いた場合と、学校で判断している場合で、結果が大きく違うという下野新聞の報道があったが、捉え方によりアプローチも大きく変わってくるかと思うので、なるべく本人から理由を聞いていただけたらと思う。

【学校教育課長補佐】

県の調査は、学校を介さず本人が直接インターネットを用いて回答するようになっており、素直な意見を回答した結果なのかと思う。

学校を介して本人に聞くと、学校に言えないような事情もあることから、このような結果になっているのではないかと分析しているところである。

御意見のとおり、できるだけ本人の素直な気持ちを大切に対応していきたいと考え

ているところであり、今後工夫してまいりたい。

【教育長】

学校ごとにパーセンテージは大小あるかと思うが、学校で100パーセント判断しているわけではないと思う。今後も児童生徒の意見をよく聞くなど、コミュニケーションを取りながら調整してまいりたい。

続いて、2点目の質問について、斎藤課長から回答をお願いしたい。

【生涯学習課長】

令和8年のはたちの集いについて、今市地域の対象者は本年同様、約500名と予想している。そのような中、会場の収容力を考えると、まずは体育館を検討しているが、来場者が晴れ着姿でも利用しやすいかどうかといった観点からも精査していかなければならない。

今市地域以外については今年度同様に開催したいと考えているが、会場については今後検討してまいりたい。

【委員】

教育長報告のいじめの件数について、小学校低学年の件数が前月から減少しているが、要因を把握しているのであれば教えていただきたい。

【学校教育課課長補佐】

どのような経緯で減少しているのか把握できていないため、今後調査してまいりたい。

【教育長】

担当の教員と確認し、次回の会議で報告させていただく。

説明終了後、追加の質疑を求めたが、質疑はなかった。

(2) 事務局からの報告

【学校教育課長】

【報告要旨】

・教育委員会予定表について、令和7年度の教育委員会会議の日程等を報告した。

【学校教育課長】

【報告要旨】

・日光中学校および東中学校の適正配置進捗状況について、各校の閉校式等の予定や、これまでに決まった校歌・校章・制服等について報告した。

【教育長】

報告終了後、質疑を求めた。

【委員】

日光中学校の開校式については、我々も来賓として招待いただくということで間違いないか。もしそうであれば、予定表にも追加していただきたい。

【学校教育課長】

委員の皆様も御出席いただくよう予定しているため、予定表へ追加させていただく。

【委員】

先月の会議の中で、1月の教育委員会会議において各校の閉校式に関して協議するということであったので、私が一番気になっている東中学校について申し上げたい。

東中学校のお別れ会には同窓会役員の方々が来賓予定とされているが、同窓会の一部の方からは、東中学校が閉校して新しい日光中学校になるという周知が徹底されていないような御意見もいただいている。

また、日光中学校では校旗返納の儀式があると思うが、東中学校のお別れ会では校旗が返納されない予定ということで、こちらはどうかののだろうか、設置者として市長や教育長が出席されないのはどうかののだろうか、と個人的に考えているところである。

事務局としてどのような考えか、お伺いしたい。

【学校教育課長】

まず、同窓会の方々への周知という点について、教育委員会としては同窓会や地域の方といった特定の方々ではなく、広く市民の方々へ周知したいと考え、取り組んでいる。そのため、適正配置だよりや広報誌への掲載といった方法をこれまでも実施しているが、全てに情報が行き渡っていない面があるのだと思う。我々もなるべく多くの皆様へ伝わるよう、引き続き努力してまいりたい。

次に、校旗返納については、お別れ会の中で生徒から学校長へ返還するセレモニーを行うか、お別れ会とは別にセレモニーの場を設けるか、現在学校とも調整しているところである。

最後に来賓については、学校の特色を活かしたそれぞれのあり方を尊重したい。お別れ会には教育長は出席させていただく予定で、我々事務局も来賓ではなく手伝いも兼ねて出席するよう現在調整を進めているところである。

【委員】

課長のお考えも十分理解できるが、卒業生や、何十年も学校と歩んできた地域の方々の思いも考えると、これまでの学校のような閉校式のあり方がよいのではないかと感じてしまう。

今となってはやり方自体を変えることはできないと思うので、なるべく多くの地域の方々に動画を見ていただけるよう、周知徹底していただきたい。

【学校教育課長】

式典のあり方については正解や不正解がない中で、新しい取り組みに挑戦するといった前向きな気持ちもある。

適正配置による学校の開校は当市でも初めての取り組みであり、今回の反省点や課題を含め、現在策定中の学校施設マネジメント実行計画の中で精査してまいりたい。

【教育長】

委員の皆様から貴重な御意見をいただき、大変ありがたい。課長の発言の中でもあったように、策定中の実行計画の中で、反省を活かせるようにしてまいりたい。

他に、事務局からの報告事項についてはどうか。

【スポーツ振興課長】

一昨日26日に栃木県郡市町対抗駅伝競走大会が開催されたが、資料の調整が間に合わなかったため、口頭で報告したい。大会には日光市の選手団として1チーム、10名の選手が出場し、成績としては往路が10位、復路が9位、総合で8位という成

績を収めたところである。また、2名が区間賞を受賞しており、その中の1名は大会の優秀選手ということで、別途特別表彰も受賞した。

【文化財課長】

世界遺産登録25周年記念の移動展として、日光社寺の保存と修理の展示を本庁舎1階のロビーにおいて実施しているところである。委員の皆様もお時間があれば、御覧になっていただきたい。

【教育長】

説明終了後、追加の質疑を求めたが質疑はなかった。

日程第三 教育委員からの提案事項

【教育長】

教育委員からの提案事項について意見を求めた。

【委員】

藤原図書館と今市文化会館について、経過を教えていただきたい。

【生涯学習課長】

藤原図書館については、仮設の設置場所や面積等を、業務委託による調査を行い検討しているところであるが、具体的な結論まで至っていない状況である。

また、藤原図書館に限らず、鬼怒川温泉駅前の再整備は、資産経営課にてポテンシャル調査を行っている。

【教育次長】

令和8年度に駅前の総合会館・図書館・温泉組合の一連建物を解体することになっている。令和7年度には仮設図書館の設置場所を決定しようということで、現在はそれに向けた調査研究をしているところである。

今市文化会館の御質問についてだが、こちらは市民委員会と特別委員会でこれまで議論を重ね、昨年12月に特別委員会で中間報告をしたところである。これまで候補地を議論してきたが、様々な問題が生じたために一時中断し、調査を重ねて今年度内には何らかの方向性を示すという発言が市長からされたところである。新聞報道のとおり商工会議所から要望書をいただいたが、そちらも判断材料としながら、3月までに市長が何らかの判断をする予定となっている。

【委員】

東中学校のお別れ会の件で、事務局も参加するよう調整しているとの話だったが、我々教育委員も参加する可能性があるのかどうかお伺いしたい。

【学校教育課長】

我々事務局は協力動員という意味合いで参加するが、教育委員の方々については学校と協議しているところであり、決まっていない。

【教育長】

説明終了後、追加の意見を求めたが意見はなかった。

日程第四 その他

【教育長】

次会の会議は、令和7年2月20日、午後2時00分から日光市役所本庁舎2階第2

02会議室、3月の会議は令和7年3月31日、午後1時00分から日光市役所本庁舎2階202会議室で行うことを確認した。

午後3時19分閉会